
信心的关键，不在于大小，乃在于真假 

主耶稣又设比喻对他们说：“天上好像一粒芥菜种，有人拿去种在田里，这

原是百种里最小的，等它长起来后却比各样的菜都大且成了树，天上的飞鸟都宿

在它的枝上。”后面我们选的经文也说，如果你们的信心如一个芥菜种似的，就

能够拔出这桑树。桑树的根是何等的深，芥菜种跟桑树相比，它能够连根都拔出

来，投在海里，这不可能的事也都会成就出来。吩咐这座山挪开那地，被扔在海

里，也都成就出来。你的爸爸跟你说：“你是我的儿子。”这个不需要大信心。信

心的重要性不在于大小，乃在于真假。如果你的爸爸说：“今天五点钟到百货公

司来，我为你买一套衣服。”不需要大信心，乃是真信心，真信！如果不信的话，

这个叫假的信心，好像信的样子，但是假的，这当然没有功效了。 

各位神的话本身是活种。比如用《以弗所书》来讲的话，神的话讲到生命、

能力、关系、祝福跟咒诅的，所以神的话本身是活的种子，信心也是要活的。所

以一颗芥菜种的种子，虽然眼睛也看不到，但是它长大的时候能够那么的大。各

位,不是你的大信心叫上帝成就大事，乃是神的话的大，神的话的无限，神的话

的永远，神的话的能力，透过你活的、真的信心显明出来的。能力在于上帝，不

在于你的大信心。上帝向你要求的不是大信心，上帝向你要求的是真信，不是假

信。这句话，这个概念，非常的重要。你真信的话，上帝那创造天地万物，永恒

无限的能力是藉着你真信的一个通道，按时间大大的显明出来。一颗芥菜种子，

等它长大的时候能够长的那么大，一颗芥菜种在它的寿命期间，能够生出结出多

少的果子？经过几代繁殖的话，已经改变全世界了。所以你的信心，是有生命的

还是死的？死的种子无论用什么样的科学方法，一个细胞里面连 DNA、染色体全

部完整的做好了，什么条件都有，也撒种，但它没有扎根、发芽、长枝，为什么？

因为只是没有生命。 

我相信各位都是蒙恩蒙爱的，起码有真信在各位的生命里面，所以有这样的

蒙恩，主的话也在你们的身上得到成就出来。但是各位真的要知道，各位的信心

是有生命的，这是只有蒙恩的人、蒙拣选的人，才能够会得着。所以信心是由听

道而来的，信心也是上帝圣灵的恩赐了。 

 

节选自 2017年 04 月 23 日主日信息：神的话是活种，在信从人的生命里必发旺  

(活出神的话, 显出神的大能-10) 


